

MONITOR DE LA CAMPAÑA

ÓRGANO DE LOS INTERESES RURALES.

APARECE TODOS LOS LUNES.

Suscripcion 10 pesos anticipados.

EDITOR RESPONSABLE—MANUEL CRUZ.

IMPRENTA Y OFICINA DE LA REDACCION,

PLAZA DE LA "CONCORDIA"

SE RECIBEN AVISOS, HASTA EL VIERNES.

AGENTES.

Buenos Aires.
 Agencia de Dilijencias de D. Santiago Guillermon, Piedad 254.
 Libreria del Sr. Galliard, Florida 46.
 EXALTACION DE LA CRUZ.
 (En el pueblo.)
 Sr. D. Epifanio Reinoso
 D. Juan Suvervic i Ca.

D. Juan Pujol.
 D. Eustaquio Lopez.
 D. Juan-Sorano.
 D. Enrique Lamarque.
 D. Ruperto Ordo.
 D. Manuel Montalvo.
 D. Martin Domato
 D. Rodolfo Figueras.

D. Carlos Velando,
 D. Tomas D'Ambrá
 MORON. D. Federico Figueras.
 MORENO. D. Mariano Castillo
 LUJAN. D. Leandro C. Rivas.
 MERCEDES. D. Felipe A. Picot
 CHIVILCO. D. Silvestre Esquivel.
 JILES. D. Julio Saravi
 S. A. DE ARECO. D. Sr. Piqueto

C. DE ARECO. D. Jorge Vallet
 JUNIN. D. Natalio Borja.
 SALTO. D. Juan Etchegoyhen.
 PERGAMINO. D. Joaquin Menendez.
 S. FERNANDO. D. Modesto Dominguez.
 BRAGADO. D. José Spach
 ZARATE. D. Juan Capdevielle
 COLONIA SEJZA. Sr. Wernike
 NAVARRO. D. Aniceto Lavrea

EL MONITOR DE LA CAMPAÑA

E. DE LA CRUZ, 31 DE JULIO DE 1871.

El Jeneral Hornos.

En momentos de imprimir nuestro último número, nos llegó la infausta noticia de la muerte del Jeneral Hornos. Consagramos entonces a su memoria las pocas líneas que permitía la premura del tiempo.

Pero un órgano de la Campaña debe mas a la memoria del representante mas genuino, i mas caballeresco de su poblacion.

Si la campaña, ayudada por Buenos Aires, se libertó del yugo del caudillaje, ese resultado fué debido en gran parte al Jeneral Hornos. Entre la ciudad, Europea, i la campaña, Argentina, faltaban puntos de contacto. El valiente criollo fué uno de ellos, i el principal quiza.

Alma noble, dotado de la presciencia del porvenir que hace adivinarlo, mas bien que de la ciencia que hace deducirlo; encontrando a mas sus caminos en las corrientes jenerosas de su corazon, se entregó entero a la libertad i a la democracia. I con su prestijio entre sus valientes jinetes, los ganó a la causa del porvenir.

Despues de la reconstitucion de la familia Argentina a la cual contribuyó tanto. Su valor brilló en todas partes donde el ejército patrio tuvo que defender los intereses o el honor del pais.

Su muerte será sentida de todos en nuestra campaña. Cual es el paisano que no haya oido hablar del Jeneral Hornos, o no haya sentido latir su corazon a la vista del heroico veterano?

FOLLETIN.

N. 6°

CONVERSACIONES.

vino, algunos pesados i pedazos de carne humana!

Sin embargo el instinto de la conservacion es tan fuerte que los quince naufragos que quedaban de los ciento cuarenta i ocho mataron sus enfermos, tomaron agua del mar, hasta sus orines; nada les repugno para conservar un dia, una hora de existencia. Hubiérase dicho que presentian el porvenir.

Del 5 al 17 de Julio aguantaron no obstante el hambre, la sed, el viento i el mar. En fin el 17 por la mañana uno de ellos se enjerezó i la mirada fija, los brazos estirados hacia el horizonte, jadeante, convulsivo articulando apenas: "un buque, un buque..."

Era un buque efectivamente, el bergantin el Argus, mandado del Senegal en busca de los naufragos el cual despues de varios dias de pesquisas desesperaba ya de poder encontrarlos. Viendo el buque salvador los desgraciados que iban a morir anudaban sus pañuelos para hacer señales, querian arrojarse al mar, abrazábanse, lloraban, gritaban con

Las jeneraciones se suceden. Las nuevas marchan a sus destinos. Es su lei. Pero que nos sea permitido recordarles no olvidar esos caminos del patriotismo, de la valentia i del honor que con tanto brillo enseñó el Jeneral Hornos.

LA CAMPAÑA.

Las Municipalidades.

III.

Con la organizacion actual, otro inconveniente se ha producido i ha trabado la accion Municipal.

Nuestras poblaciones del campo son tan diseminadas i sus moradores tan ocupados, que con la mejor voluntad i mayor esfuerzo, de los tan escasos miembros de la Municipalidad, mui a menudo falta la mayoría, i la sesion se pierde para el Municipio. No obstante el esfuerzo i abnegacion de los mas de los miembros, quienes a su vez se entibian con esos sacrificios estériles i concurrían mas tarde a hacer abortivar otras sesiones.

Ese inconveniente hubiese podido evitarse con un mayor número de Municipales. Reduciendo el quorum a la cuarta o quinta parte de los miembros, se hubiese perdido mui pocas sesiones por falta de número.

Que decir de la anomalia que ofrece una corporacion nombrada esclusivamente por el pueblo para administrar sus intereses mas caros: los de la localidad donde nació; donde yacen las tumbas de sus padres, las cañas de sus hijos, cuando esa corporacion tiene un Presidente nombrado por el Gobierno!

Ya lo hemos dicho. Esos Presidentes, quiza por las razones que acabamos de

toda la fuerza de sus pulmones. El Argus acercó, i su tripulacion contestó al llamamiento de los naufragos con hurras i agitando sus sombreros.

Entonces hubo un espectáculo indecible. Quince seres desfigurados, quince esqueletos medio desnudos fueron izados a bordo uno tras otro. Los cuidados mas prolifjos no pudieron salvarlos todos. Seis murieron despues de algunos dias de padecimientos; nueve sobrevivieron.

Anclamamos, lector; me temo que me recordeis el refran: El fastidio nació un dia de la uniformidad. Me temo tambien que te asalte el marco sobre el elemento pérfido, como lo llaman los poetas.

A una tertulia de la corte, el Rei, Luis XV preguntó a un Duque, cuyo nombre no recuerdo: ¿Fulano, cuántos hijos tiene Vd? Tres, le contestó el Duque. Mas tarde, en la misma tertulia, el Rei habiendo preguntado otra vez al mismo ¿Fulano, cuántos hijos tiene Vd. Aquel le contestó—Seis—Cómo, dijo el Rei, me parece que me habeis dicho menos, hace poco? Señor, contestó el Duque, me temia cansar a vuestra Majestad diciendo siempre la misma cosa. I

esponer, se han consagrado de un modo admirable a los intereses de ese pedazo de tierra que los vio nacer. Pero, no por eso, la anomalia política deja de subsistir.

No obstante su patriotismo, los Presidentes Municipales no han podido siempre cumplir con los deseos o acuerdos de sus respectivas Municipalidades, distraidos por los numerosos ramos del servicio público que les están encargados, i tenemos un nuevo caso en el cual el celo i el trabajo de los Municipales fueron inutilizados para el bien del Municipio.

No hablemos del caso en el cual los Presidentes de las Municipalidades, su poder ejecutivo i sin embargo independiente de ellas, no quisieron hacer cumplir los acuerdos de sus Municipalidades, porque no hemos sabido que haya sucedido. Pero basta con que podía suceder para tener que mencionarlo en nuestro estudio.

El escaso número de Municipales en la Campaña ha tenido pues por resultado alejar al pueblo de los negocios públicos i mantenerlo en su ignorancia secular de la vida política.

Establecer un jérm de desconfianza entre el pueblo i los pocos Municipales siempre reelectos, quienes recojian ese sentimiento de sus conciudadanos por premio de su consagracion a la cosa pública.

Ver los trabajos de los Municipales criticados sin motivo por sus comitentes, incompetentes porque quedaban a fuera de los negocios públicos.

Ver mui a menudo, las sesiones frustradas no obstante la buena voluntad de todos i los sacrificios de muchos.

odos se echaron a reir, incluso el Rei.

Para un Rei de derecho divino, la tolerancia es bastante. Así dudo mucho que el tal Duque se hubiera tomado la misma franqueza con ciertos Presidentes de República: con el ilustre Restaurador de las leyes, héroe del desierto, etc. por ejemplo. Dudo mucho tambien que la hubiese tomado con aquel benemérito de la patria en grado eminente i heroico. Cuyo horrible yugo acaba felizmente de quebrar la desgraciada Bolivia.

Un dia Luis XIV preguntó con el tono mas formal del mundo a un Sr. de su corte, cuya ambicion desmedida conocia: Fulano, sabe Vd. el Español? No señor. Pues lo siento añadido el Rei. El ambicioso creyendo que se trataba de darle una embajada u otro puesto elevado, se puso a estudiar el Español dia i noche. Cuando supo bien el idioma se presentó delante Luis XIV i le dijo: Señor, sé el Español. Me alegro mucho, le contestó el Rei, podrais ahora leer D. Quijote en el original.

El pintor Doyen encontrándose en San Petersburgo, fué encargado por el Emperador Pablo I de pintar las 12 Horas del dia bailando al rededor del carro de sol.

Todos esos graves inconvenientes; que tanto han influido sobre el espíritu público de nuestra Campaña desde 10 años, hubiesen desaparecido, a nuestro parecer, con Municipalidades compuestas de un número de miembros mucho mayor.

Hemos notado la extraña anomalia de una corporacion nombrada por el pueblo i teniendo un Presidente nombrado por el Gobierno. Hemos espuesto algunos de los inconvenientes que producía o podía producir tan heterocjeno sistema.

No insistiremos mas sobre ese punto, debiendo en otro capítulo de este estudio, examinar la institucion de los Jueces de Paz.

GANADERIA.

Carnero Romney-Marsch o New-Kent.

"Es comparando el flanco, la cruz, el lomo, la cabeza i las orejas del tipo 'New-Kent con esas mismas partes del 'tipo New-Leicester que uno queda admirado de la superioridad de ese último."

Mr. Malingie-Nouel en su obra titulada: "Consideraciones sobre el gaaado 'lanar a mediados del siglo XIX'" es de otro parecer i se espresa así:

"La raza New-Kent es de mismo tamaño que la raza New-Leicester, las formas son absolutamente las mismas, su precosidad i su aptitud para engordar, las mismas tambien. Cuando se ha visto, tocado i comparado un gran número de individuos de cada una de las dos razas, vivos i recién esquilados, buscando a encontrar entre ellos alguna diferencia, se llega a constatar que el cilindro del New-Kent es quiza un poco mas largo, en término omedi-

Un señor de la corte, quien le miraba trabajar, despues de haber considerado con mucha atencion una de las Horas que se encontraba sobre un plano mas retirado que las otras, dijo al pintor: "Es perfecto. Pero, señor, permitame una lijera observacion. He ahí una 'Hora mas chica que las otras, sin embargo todas las horas son iguales. Señor, le contestó Doyen con la mayor sangre fria, Vd. tiene mucha razon; pero, está de la cual Vd. me habla, no es 'sinó media hora.'" El observador hizo una seña de aprobacion i se fué mui contento de sí mismo.

Un jóven autor entregó a Monvel, padre de la ilustre Mlle. Mars infamado actor de la Comedia Francesa, muerto el año XIII de la República, un manuscrito atado con una cinta; le rogó leer su pieza i darle francamente su parecer. Mas tarde el jóven fué veinte veces a casa del autor sin obtener contestacion.

Despues de pasados seis meses, Monvel, cansado de sus visitas quiere librarse de él.

"Señor, le dijo, permitame aconsejar 'le postegar sus esperanzas...'" i le entregaba el manuscrito.

Creos que no tengo talento? dijo el autor